
 

 

 

 

 

ASAMBLEA ORDINARIA DE LA FEDERACIÓN ESPAÑOLA DEPORTES DE HIELO 

Badalona 29 de Junio de 2024 
 

Reunidos en el  Hotel Marina Badalona el día 29 de junio de 2024 a las 12:00h la 

Asamblea ordinaria de la Real Federación Española de Deportes de Hielo (en adelante 

RFEDH). 
 

ASISTENTES: 

Presidente: 

Francisco González González 

 

Estamento de Federaciones Autonómicas: 

Federación Andaluza de Deportes de Invierno 
Federación de Deportes de Invierno del Principado de Asturias 
Federació Catalana d’Esports d’Hivern  
Federación Madrileña de Deportes de Invierno 
Federación Navarra de Deportes de Invierno 
Negu Kiroletako Euskal Federazioa 
Federación de Deportes de Invierno de la Comunidad Valenciana 
 

Estamento de Clubes: 

Club SAD Hielo Majadahonda 
Barcelona Curling Club 
Club Madrid Dreams 
Anoeta Spin Izoztz Kirol Kluba 
Club Hielo de Valencia 
Club Hielo Bipolo 
 

Estamento de Deportistas: 

Israel Blanco Amorín 

Mikel Unanue Zaballa 
 

Estamento de Técnicos: 

Eusebio Álvarez Corredor 

Marta Andrade Vidal  



 

 

Estamento de Jueces/Árbitros: 

--- 

 

NO ASISTENTES: 

 

Estamento de Federaciones Autonómicas: 

Federación de Deportes de Invierno de Castilla y León  

Federación Cántabra de Deportes de Invierno  

Federación Aragonesa de Deportes de Invierno 

 

 

Estamento de Clubes: 

Club Hockey Hielo Txuri-Urdin 
Club Gel Puigcerdá 

Club Hielo Harrikada  
Club Hielo de Valencia 
Club Hielo Granada 
Club Esports de Geu Val d’Aran 
Club Hielo Jaca 
 
 

Estamento de Deportistas: 

Euken Alberdi Martínez  

Gastón González Morer 

Nil Llop Izquierdo 

Adrián Díaz Bronchud 

Marc Paul Sánchez 

Oihana Zaldua Azkue 

Oihane Ruiz Díaz  

Alberto Galarón García 
Elena Paules Hernández 

 
Estamento de Técnicos: 

Salvador Barnola Rodríguez 

Roman Ximénez Ruiz 

Carlos Gordovil Bartoll 

José Antonio Rivero Lalaguna 

Vahe Ghazaryan 

 
 

 

 



 

Estamento de Jueces/Árbitros: 

Fernando Pablo Calvo Garnica 

Carlos Trobajo Navarro 

Marc Gironella Feliu 

 

INVITADOS: 

D. Alberto Serrano – Vicepresidente RFEDH 

D. Xavier Cherta – Secretario General RFEDH 

Dª Elena Álvarez – Junta Directiva 

Dª Carme Nadeu – Junta Directiva 

Dª Víctor Navarro – Junta Directiva 

D. Cristian Zarroca – Juez Único y Asesor Jurídico de la RFEDH 

D. Maurizio Mansi – Técnico Deportivo HH RFEDH 

Dª Laia Papell – RFEDH 

D. Adrián González – RFEDH 

D. Daniel Medrano – RFEDH 

Dª Arantxa García – RFEDH 
 

Están presentes 17 de los 43 miembros que componen la Asamblea, más el presidente. 

 

ORDEN DEL DÍA:  

1. Nombramiento de dos interventores  

2. Informe del presidente y Memoria de Actividades de la temporada 2023-24. 

3. Aprobación, si procede, de las cuentas anuales de 2023 

4. Aprobación, si procede, del destino del resultado del ejercicio 2023. 

5. Aprobación, si procede, de la propuesta de remuneración para el cargo de 

presidente de la RFEDH 

6. Aprobación, si procede, del presupuesto del Ejercicio 2024 

7. Aprobación, si procede, de los calendarios nacionales de competición de hockey 

hielo, Curling y patinaje para la temporada 2024-25. 

8. Información normativas competición. Modificaciones más significativas. 

9. Ruegos y preguntas 
 

 

1. Nombramiento de dos interventores. 

El Secretario General, inicia el orden del día y se nombran 2 interventores que son los 

Sres. Juan- Cruz Narro Vinuesa y Sr. Julio Plá Gutiérrez. 

2. Informe del presidente y Memoria de Actividades Temporada 2023-24. 

El presidente Frank González realiza una exposición sobre los logros deportivos de la 

temporada 2023-24, los cuales se recogen en documento adjunto como anexo a la 

presente acta. 



 

Además, la RFEDH facilitará a los miembros de la Asamblea el informe de resultados 

deportivos específico de cada una de las especialidades deportivas. 

Frank hace mención especial al crecimiento exponencial en redes e informa a los 

asistentes de la concesión por parte de la ISU del Congreso Anual para 2026. 

Por último y en el ámbito federativo, el presidente valora el éxito de la temporada 
aunque hay que seguir trabajando para seguir creciendo. 

 
3. Aprobación, si procede, de las cuentas anuales de 2023. 

Xavi Cherta realiza la presentación de la liquidación de las cuentas anuales 2023 y hace 

mención del informe preceptivo favorable sobre las mismas que emite la Comisión 

Delegada por unanimidad en el día anterior. 

No obstante Xavi Cherta considera importante matizar que el resultado negativo 

obtenido en este ejercicio es consecuencia del retraso por parte del CSD en la 

convocatoria de Subvención de Audiovisual. Dicho retraso ha supuesto no disponer del 

importe previsto de dicha subvención el cual se regularizará en el siguiente ejercicio. 

Ante la falta de preguntas al respecto, se lleva a votación votando por unanimidad la 

aprobación de las cuentas anuales del ejercicio 2023. 

 

4. Aprobación del destino de resultado ejercicio 2023 

Se procede a la votación de la aprobación de la liquidación de las cuentas anuales 2023 
que se aprueban por unanimidad de los presentes. Una vez aprobadas las cuentas se 
somete a votación de los presentes la aprobación del destino del resultado del ejercicio 
a Reservas Voluntarias por un importe de – 59.075,63€, reduciendo por lo tanto las 
reservas voluntarias.  

Se aprueba por unanimidad el destino de dicho resultado que seá compensado en 2024. 

 
5. Aprobación de la remuneración del presidente para el ejercicio 2024 

 
Se presenta la propuesta de remuneración del presidente para el ejercicio 2024 hasta 
los 31.859,76 € de salario bruto anual con un coste adicional de 1.369,80 € de Seguridad 
Social. 
 

Se procede a la votación de los honorarios que se aprueba por unanimidad.  

 
 
 
 
 



 

6. Aprobación, si procede, del presupuesto del Ejercicio 2024 

Xavier Cherta realiza la explicación detallada del Presupuesto 2024 analizando los 

importes  destinados a cada especialidad deportiva, las subvenciones que se obtienen, 

los patrocinios y otras fuentes de ingresos. Destacar los siguientes aspectos: 

- En reunión con CSD se ha solicitado un aumento del presupuesto. El feedback 

del CSD es positivo y parece que se podrá contar con un Plan especial que 

permitirá destinar más recursos al deporte sobre hielo. 

- Se prevé la recepción de una subvención extraordinaria para ayudas a clubs, 

no se entra en más detalle porque CSD no han confirmado ni importes ni 

plazos. 

Si se informa que los criterios para acceder a dichas ayudas serán 

establecidos por la RFEDH en base a las premisas del CSD. 

- La RFEDH está negociando la esponsorización de los collarines para Hockey y 

la intención es facilitar un número determinado a cada club. 

- Se informa del acuerdo con CCM para el descuento en la compra de material 

deportivo. 

- Se informa a los asistentes que la RFEDH está en conversaciones con distintos 

Ayuntamientos para la ubicación de pistas en Navidad gestionadas desde la 

RFEDH.  

- Los incrementos del 35% en honorarios aprobados en Comisión delegada ya 

están repercutidos en el presupuesto que se ha presentado. 

 

Tras la presentación se abre un turno de preguntas que inicia el Sr. Eusebio Álvarez 

preguntando si tenemos información sobre los fechas en las que saldrá la subvención 

para esas ayudas a clubs. Xavi Cherta contesta que la previsión es julio pero no puede 

confirmar al 100%. 

 
Se somete el presupuesto a la aprobación de los miembros de la asamblea que aprueban 
el presupuesto de 2024 por unanimidad. 
 
7. Aprobación, si procede, de los calendarios deportivos temporada 2024-25. 

 
Se presentan los calendarios de competición para la temporada 2024-25 que ya habían 
sido previamente enviados para su revisión a todos los miembros de Asamblea. 
Xavi Cherta informa que falta el calendario nacional de patinaje de velocidad que no ha 
podido cerrarse a la espera de que la ISU publique sus competiciones. 
Víctor Navarro informa que en el calendario de Curling también falta incluir un cambio 
que afecta al Campeonato de España dobles mixto pero que no se ha llegado a tiempo 
de enviar. 
 
Sometidos a votación se aprueban por unanimidad. 



 

 
8. Informaciones normativas de competición. Modificaciones más significativas 

 
Xavi Cherta expone los cambios más significativos a la espera de que previamente sean 
aprobados por Junta Directiva 
 
9. Ruegos y preguntas 

Antes de dar paso al resto de asistentes Frank González y Xavi Cherta exponen: 
 

- Criterios de selección: ante el progresivo aumento de patinadores (en el caso 

de patinaje de velocidad) y el hecho de disponer de varias parejas de danza 

a nivel internacional, lleva a la RFEDH a establecer criterios de selección de 

cara a las competiciones internacionales. Los mismos se trasladarán a Junta 

para su aprobación ya que no es necesaria aprobación por parte de comisión 

delegada o asamblea. 

- Convocatorias development Patinaje Velocidad: la RFEDH ha establecido los 

protocolos, costes, etc. para las convocatorias de development. Se facilitará 

formulario con toda la información necesaria. Así mismo y al finalizar la 

concentración (la primera está prevista para octubre) la RFEDH facilitará 

informe técnico. 

- Incremento licencias federativas: La RFEDH sigue trabajando en el plan 

estratégico para el aumento de licencias, habiéndose creado un grupo de 

trabajo con el objetivo de desarrollar un plan de acción para incluir a otros 

colectivos que puedan incorporarse. 

- Otros: Por último, Frank traslada otros temas como: tramites de 

nacionalización de deportistas, en el que informa que se está siguiendo la 

nacionalización de la jugadora Celia López y se han iniciado trámites con el 

CSD para la nacionalización de los dos patinadores de los equipos de danza. 

 
Posteriormente toma la palabra D. Mikel Unanue exponiendo lo siguientes temas quién 
traslada su agradecimiento a todo el personal federativo a lo largo de toda la temporada 
y expone los siguientes temas: 
 

- Real Orden del Mérito deportivo (ROMD): Sabe que el trámite sigue su 
curso, pero solicita que la RFEDH cree una comisión de evaluación de 
méritos deportivos respondiendo a los interesados/as con la decisión y los 
motivos de solicitar la distinción que se haya seleccionado para solicitar la ROMD.  
También que la RFEDH haga con el equipo nacional mixto lo indicado en el párrafo 

anterior y reciba una respuesta que lleva meses y años esperando.  

 

Frank González responde que se trasladará dicha solicitud a Junta. 

 

- Interferencias Alto Nivel- Alto Rendimiento: Solicita que sean los técnicos 

quienes, en base a su experiencia, gestionen el alto nivel, y se tenga más en 

consideración la opinión del deportista. El calendario nacional interfiere y 



 

condiciona la temporada y su preparación generando en ocasiones riesgos 

innecesarios.  

 
Xavi Cherta responde que estamos en el camino correcto pero que por 
desgracia no es algo sencillo pasar de 0 a 100 y considerar unicamente el alto 
nivel. 
 

- Sobre costes en la gestión de viajes: Mikel comenta el incremento en los 

últimos meses de estos costes debido a la gestión que hace el Corte Inglés.  

 

Xavi responde que, si bien esta compañía puede suponer un sobre coste con 

respecto a otras de bajo coste, el motivo de trabaja con ella es que ofrece a 

la RFEDH un detalle en lo que a facturación se refiere acorde a las 

necesidades de justificación que el CSD establece, cosa que con otras 

compañías no es posible obtener. 

Así mismo se informa que estamos en proceso de implementación de una 

nueva App de gestión de viajes (Travel Perk) que permitirá abaratar estos 

costes. 

 
 
Toma la palabra Juan Bravo quiere dejar constancia de que el estado de la pista de Jaca 
donde se desarrolló La Final de la Copa del Rey era inaceptable y que se tomen las 
medidas oportunas para que no vuelva a repetirse algo así. También pide que se tenga 
en cuenta el aforo de la pista donde vaya a realizarse el Campeonato de España de 
patinaje. 
 
Sin más intervenciones, el presidente de la RFEDH, agradece la presencia de todos los 
asistentes y sin más temas a debatir, se da por finalizada la Asamblea de la Real 
Federación Española de Deportes de Hielo. 
 

 

 

 

Fdo. Francisco González     Fdo. Xavier Cherta 

Presidente RFEDH      Secretario General RFEDH 

 

 

 

Fdo. Juan-Cruz Narro Vinuesa    Fdo. Julio Plá Gutiérrez 

Interventor       Interventor 
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